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本报讯 10月14日上午，郑州市圆方
非公有制企业党建学院举行揭牌仪式，标
志着全省乃至全国首家非公党建学院正
式成立。郑州市委常委、组织部长焦豫汝，
郑州市委组织部副部长史传春出席，管
城回族区委副书记、区长虎强主持揭牌
仪式。

当天，焦豫汝参观了圆方集团党建文
化墙，对该集团在党建工作方面的做法表

示肯定，并提出三点要求：一是要提高站
位，突出特色，将学院打造成为展示郑州
市非公党建和经济发展成就的重要平
台。二是要精准培训，务求实效，积极探
索以案例研讨、现场教学为主的互动教学
方式，努力打造一批现场教学点和特色教
学基地，提升培训效果。三是要完善机
制，加强管理，探索建立多方参与、运行有
序、管理高效的管理体制和工作机制。

据了解，圆方党建学院成立于 2016
年 8月，以传授非公党建工作方法、推进
非公党建工作创新发展为宗旨，以党务
工作者和党员为培训对象。圆方集团在
非公党建和经营管理方面勇于创新，总
结提炼出了“一三四六工作法”“党建一
二三四体系”等经验，创办了一系列非公
党建品牌。
记者 柴琳琳

本报讯 10月 13日，管城回族区
召开“人大代表之家”建设观摩推进
会。区人大常委会主任刘霞，区人大
常委会副主任刘三修，区人大常委会
办公室、代表工委负责同志，南曹乡
党委书记、人大主席，10个街道党工
委书记和人大工委主任共 30多人参
加了会议。

参会人员分别对航海东路街道、
北下街街道、西大街街道的“人大代表
之家”建设进行观摩，认真听取相关单
位在组织制度建设、阵地建设、活动内
容等方面的汇报。随后，在西大街便
民服务中心召开座谈会。会上，三个
观摩点所在地的街道党工委书记分别
作了典型发言。

刘三修对全区“人大代表之家”建
设情况进行点评。他表示，西大街街
道的“代表之家”不仅可以开展正常的
选民接待、代表评议等“线下”活动，还

可以借助微信平台，实现代表“线上”
履职，选民“线上”监督，让代表履职更
加公开透明；北下街街道创新流程，拓
宽渠道，加强代表与群众的联系，解决
了老居民区难点、热点问题；航海东路
街道在“代表之家”让新代表主动与老
代表结对子，相互学习，共同提高。这
些都为全区“人大代表之家”建设工作
起到了很好的示范作用。同时，刘三修
还对一些单位存在的问题进行分析并
对下一步工作进行安排。

刘霞强调，一要站在政治高度，重
视人大工作。县乡人大是地方国家政
权的基础，抓好人大工作，就是做政治
上的明白人，要把“人大代表之家”建
设当做人大工作重要抓手，统揽基层
人大工作，围绕中心、服务大局开展工
作，确保基层人大工作有阵地、有平
台、有窗口、有载体、有活动、有创新、
有内容、有亮点、有效果、有总结，保证

代表知政、知情和参政议政的权利。
二是要准确把握人大工作的指导思想
和工作思路。要按照“完善创新监督
机制、代表履职机制、内部管理机制、
干事作为机制、进一步加强党的领导”
的“四机制一加强”指导思想和总体思
路，积极适应人大工作的新形势、新任
务、新要求，主动探索乡办人大依法履
职新思路，充分发挥职能作用，努力开
创人大工作的新局面。三是要加强党
委对人大工作的组织领导。乡办党
委主要负责同志要找准站位，拓宽思
路，主动出主意、想办法、讲思路，充
分发挥统揽全局、协调各方的作用，
通过抓好人大代表之家建设，发挥代
表主体作用，带动人大代表服务地方
经济社会发展，推动人大工作再上新
台阶。
记者 柴琳琳
通讯员 娄璞

区统战部
慰问辖区困难户

本报讯 10月 17日，管城回族区
委常委、统战部部长姚方海在西大街
街道办事处主任魏峰陪同下，先后走
访西大街办事处南乾元社区3家困难
户，为困难群众送去米、面等生活物
品及慰问金。

家住西大街办事处南乾元社区
的梅静患有癌症，需长期化疗，家庭
生活十分困难。姚方海鼓励他们保
持积极乐观、奋发向上的生活态度，
增强战胜困难的决心，相信在党和政
府的关怀和帮助下定会渡过难关，走
出困境。梅静也非常感谢领导能在
百忙之中亲自到家中看望她，让她深
深感受到党与政府的温暖。同时，姚
方海也要求辖区干部要时刻把困难
群众的冷暖放在心上，及时了解他们
的所需所盼所想，积极主动帮助他们
解决实际困难。
记者 柴琳琳 通讯员 杨茜

增强担当意识
精准协商建言
管城回族区政协对产业发展和
重点项目建设情况进行察看

本报讯 10月 17日，管城回族区
政协主席王晓军带领区政协党组副
书记张平安，副主席韩红伟、陈兵、
雷金亮，并特邀区委常委、区政府常
务副区长张艳敏共同对管城区产业
发展和重点项目建设情况进行察
看。区政协各专委主任及部分政协
委员参加活动。区发展改革和统计
局局长殷清刚、陇海马路党工委书记
马建军、金岱园区管委会常务副主任
杨荣军、南曹乡党工委书记王传胜陪
同察看。

王晓军一行先后对江山海港城
项目、光之谷商业中心、河南黄金珠
宝文化创意产业园、河南国香茶城商
业文化中心、郑州传化路港项目进行
了实地察看，听取了相关工作人员对
项目进展情况的介绍，并详细了解了
项目建设情况。

实地察看后，在区政协常委会议
室召开座谈会。在会上，张艳敏认
为，委员们的意见、建议都具有很强
的针对性和可操作性，后期区政府
及相关部门将对这些意见做好收
集、吸收，进一步提升政府执政能
力，缩短与兄弟县区的差距。张艳
敏表示，希望政协委员继续关注管
城区产业发展和项目建设，助力管
城经济社会发展，为郑州建设国家
中心城市增添管城浓墨重彩的一笔。

对于管城区产业发展和项目建
设工作，王晓军强调，一是规划部门
要高站位、长眼光去定位，统筹安排，
统一规划；二是委员要积极参与，增
强委员的使命感与责任感，为管城发
展献计出力，为建设国家中心城市建
言献策；三是发改部门要强化队伍建
设，为项目落地、企业发展做好服务，
促进管城回族区经济社会又好又快
发展。记者 柴琳琳 通讯员 娄璞

河南省首家
非公企业党建学院在郑挂牌

本报讯 10月9日，管城回族区政
协召开2017年提案督办专题会议。区
政协主席王晓军，党组副书记张平安，
副主席韩红伟、陈兵、李雪宁、雷金亮
及区政协各专委主任参加会议。

会上，区政协城建法制委主任
段建红通报了城建法制界别第一次提
案督办情况。区政协机关各专委会主
任针对城建法制界别第一次督办情
况，结合各自界别提案督办情况,展开
思考与讨论，并提出许多好的意见、建
议。例如“提案督办端口前移，分时段
对提案办理情况进行督导”、“建立网
上提案办理系统，从提案的提出、转交
承办单位到办理情况及最后的办理考
评工作，实现网上公开透明”、“加强对
委员在撰写提案方面的培训，使提案

在办理环节更具有可操作性”。
王晓军对政协提案督办在现阶段

的工作表示肯定和认可，并对政协成
员积极提案，关注提案办理情况给予
了高度评价。同时也指出了当前存在
的问题，如承办单位对政协组织不尊
重，在提案办理环节存在推诿、扯皮现
象，个别单位对政协提案工作重视度
不够，对委员提出的提案答非所问，政
协委员参与提案办理的积极性、参与
性不高等问题。

对于今后提案督办工作 ，王晓军
提出，一是对待提案工作要认真负责，
提案是政协发挥参政议政、民主监督
的有效途径，要通过提案督办这一窗
口展示政协能力、树立政协形象，促进
区委、区政府中心工作；二是建立健全

提案督办工作方案，方案要从督查方
式、考评规则、考核标准等方面入手，
规范提案督办流程，使各个环节做到
有章可循；三是各界别的提案督办活
动，要建立工作台账、全程录像，在管
城政协公众号上开办“政协提案督办”
专栏，根据督办情况撰写提案督办信
息，定期向区委、区政府及委员公布督
办结果；四是与大督查办公室做好沟
通协调工作，做好承办单位提案办理
情况信息上报工作，对各阶段提案办
理情况做到心中有数；五是进一步提
高政协委员的整体素质，增强委员参
政议政的积极性和主动性，形成高质
量的提案，发挥好党委与政府决策助
力器、推动器作用。
记者 柴琳琳 通讯员 娄璞

搭建代表履职平台
发挥代表主体作用
管城回族区召开“人大代表之家”建设观摩推进会

完善工作机制 创新督办模式
管城回族区政协召开提案督办专题会议

■新闻连连看


